

# LA UNION DEMOCRATICA

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

Puntos de suscripción.

En la redacción y admon., Torrijos, 57, bajos.—No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. Todas las reclamaciones y correspondencia, al Proprietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILA.

Precios de suscripción.

En Alicante, 1'50 pesetas al mes.—En los demás puntos, 5 id. trimestre.—Fuera de España, 10 id. id.—Pago anticipado. Número suelto 5 céntimos.—Atrasado, 10 id.

## COMPañIA DE NAVEGACION

A VAPOR DE LOS

## HERMANOS SITGES Y SALINAS



Líneas regulares y fijas entre Alicante y costas de Argelia

por los magníficos vapores

## SITGES HERMANOS Y NUEVO COBREJO DE ALICANTE

Línea de Orán.—Saldrán para Orán DIRECTA todos los martes a las cuatro de la tarde, haciendo su regreso los sábados por la mañana.

Línea de Argel.—Servicio decenal.—Salidas para el puerto de Argel todos los días 5, 15 y 25 de cada mes, a medio día, haciendo su regreso los días 2, 12 y 22 del mismo.

Se admite carga para todas las líneas y precios convenientes, y pasaje en sus tres clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras, ofreciendo el esmerado servicio y excelente trato que tiene esta Empresa, suficientemente acreditados desde antiguo. Para más informes, dirigirse a su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11.—Alicante.

## PROPAGANDA REPUBLICANA

### LOS REPUBLICANOS

No porque a los republicanos no se les vea como en antiguos tiempos en las barricadas, conspirando en la obscuridad de la noche y perseguidos constantemente por las autoridades, se vaya a creer que están cruzados de brazos y no tratan de conseguir la instauración de la República por los medios que ellos crean más conducentes y oportunos: no, los republicanos todos de España trabajan y trabajarán siempre hasta conseguir sus fines. Menos ambiciosos que los monárquicos, no tan impacientes como los partidos que hoy turnan en el poder, que apelen a atacar hasta aquello que para ellos es más sagrado e inviolable, cuando transurre el tiempo y no son llamados al poder, los republicanos saben esperar, y antes de dar un golpe en falso, prefieren esperar con paciencia, a que el pueblo cansado de tanta opresión y de tanta farsa, considere llegada la hora de hacer uso de su derecho y sacudir el yugo que durante tanto tiempo lo tiene amarrado al carro de la reacción y de la intolerancia más despótica.

No creemos nosotros que nuestros jefes estén dormidos: no sospechamos que ellos renieguen de su aboiengo democrático, por que sería inferirles grave ofensa, que a nuestro juicio no merecen: más si esto sucediera, que no lo podemos creer: los de abajo, los soldados de fila, digámoslo así, hemos de saber cumplir con nuestro deber y no habíamos de faltar a un hombre modesto que, salido de esas filas, se aprovechaba de los valiosos elementos con que cuenta el partido republicano, e hiciera lo que corresponde, hacer al hombre libre cuando de esa libertad se ve privado y cuando tratan de oprimirle hasta el extremo de producirle asfixia.

El partido republicano no está dormido, el partido republicano despierto y vigilante se encuentra en todos los ámbitos de la na-

ción dispuesto y preparado a cumplir con su deber: que sus jefes sepan aprovechar estas circunstancias y han de ver los reaccionarios y los monárquicos de todos los matices, que no se juega en vano con un pueblo que les ha dado todo lo que le han pedido para salvar a la patria y han hecho tan mal uso de esos elementos, hasta el extremo de haberlo perdido todo, dejando a España convertida en el pueblo más insignificante de Europa, habiendo sido el más grande, el más altivo y el más floreciente.

## Unión Nacional

La Junta provincial de Madrid de la Unión Nacional, se ha reunido y acordó publicar el siguiente documento:

«En el pasado mes de Junio salió el Gobierno de la legalidad, para combatir a los que, amantes de la ley y del orden, defendían sus derechos sin atropello ni violencia».

La Unión Nacional, no obstante la provocation del Gobierno, más amante y cuidadosa de los intereses públicos que los que tienen el deber de velar por ellos, sostuvo su actitud de prudencia, jamás abandonada, y una vez conseguida la protesta unánime del país, respondió con la paz a los que la incitaban a la guerra.

Tradijose la prudencia y el silencio obligado, por algo que nunca sintieron los que confían en la redención de la Patria por la Patria misma; y los periódicos que divorciados de la opinión pública abandonan la defensa de los intereses del país para ser docnes instrumentos del Poder, aprovecharon cobardemente la ocasión que les ofrecía para zaherir y maltratar a los que no tenían medios de defensa.

Obra fue solo de la arbitrariedad la suspensión de las garantías constitucionales en Madrid y su provincia; y reconociendo así el Sr. Sivela, las ha restablecido sin razouar su determinación.

Vuelve a entrar el Gobierno en la aparente legalidad en que vivimos; nosotros seguimos sin salir de ella, pero con medios al presente de dirigir nuestra voz al país y de responder a los ataques que se nos dirijan.

Seguimos donde estábamos; proseguiremos la lucha con entusiasmo y fe, y procuraremos por todos los medios conseguir para el país la nueva vida económica por que todos suspiramos.

Pronto se reunirá el Directorio, y ocupará seguramente de nuevo su presidencia el señor Paraiso, por voluntad unánime de todos nuestros organismos, pues no ha de abandonar su puesto de honor quien tan probado tiene su amor a España y por modo tan admirable ha encañado el movimiento de opinión que la Unión Nacional representa.

Cuando el Directorio hable, él marcará los nuevos derroteros que hemos de seguir para lograr que se lleve a la práctica lo que en los programas de Zaragoza se pide.

La Unión Nacional sostiene su bandera, y agrupados a ella han de seguir todos los hombres de buena voluntad, pues todo el que honradamente desee la reorganización de la patria, cabe dentro de sus filas.

La Junta provincial de Madrid sigue en su puesto; y auxiliada por las delegaciones de distritos y barrios, dará en la primera ocasión que se presente prueba cumplida de vitalidad y existencia.

Madrid 21 de Septiembre de 1900.—Eugenio Sanz y Romillo.—Luis Mahou.—Antonio Piera.—Sebastián Maltrana.—Luciano Lafitte.—Eduardo López.—León Vega.—Narciso Moreno.—Ruperto J. Chavarri.—Martín Cañzares.—Valentín Castillo.—Florentino R. Ojeda.—Nicolás Hueso.—Secretario, Benito Zurita N. etc.»

## Muerte de Martínez Campos

En Zaraus y a las diez y cuarto de la ma-

ñana del domingo 23, ha fallecido el capitán general del ejército D. Arsenio Martínez Campos, el sosten de las instituciones. Dice el telegrama participando la noticia que Martínez Campos murió de un violento ataque de uremia, y que la nueva ha producido en Madrid gran sensación.

Lo creemos, pues para todo hay. Ha fallecido el general Martínez Campos, y no es propio de nuestro carácter injuriar al difunto; como suelen hacer con los liberales los periódicos carcas y absolutistas.

Nosotros, republicanos convencidos, creemos que el difunto general, al sublevarse en Sagunto en 28 de Diciembre de 1875 a favor de Alfonso XII, hizo un gran daño a la nación española; pues desde esa fecha arranca su decadencia y malestar.

No nos entusiasman los hechos militares del difunto, no podemos elogiar su política monárquica. Si otra cosa dijéramos, faltáramos a la verdad. La vanidad formaba el panegirico de la vanidad entonces... A dilación, sin postura fuera de aquí, la verdad habla.

Los afortunados deben honrar la muerte de Martínez Campos, y seguramente le darán el público testimonio de vasallaje, de agradecimiento y de respeto. No lo extrañamos.

A nosotros nadie nos puede exigir semejante cosa, por que sería una incorrección. Tan honrados recuerdos deja el general Martínez Campos, que es imposible dejar de con signarlo, y de lamentar la política que defendió.

Que le juzgue la historia con imparcialidad mañana, esa historia que consagra recuerdos a las cenizas de los mártires de España, y respira el formidable aliento de los héroes del mundo.

De La Correspondencia de España: «La vacante La que produce el fallecimiento del ilustre patriota en el estado mayor general del ejército se amortiza».

Así lo hemos oido decir esta tarde al ministro de la Guerra.

«Este nos ha manifestado que rigiendo un decreto por el cual se dispone se concedan a la amortización el 50 por 100 de todas las vacantes, destinándose a ese fin las primeras que ocurriesen, ésta debe amortizarse por ser la primera que se ha registrado a partir de la publicación del referido decreto.»

Así lo estima el ministro de la Guerra.»

## BOLETIN INTERNACIONAL

El banquete de los alcaldes

DESDE PARIS

El sábado 22 se celebró el banquete ofrecido por el gobierno a los alcaldes.

Se calcula que han asistido 20.000.

Un tiempo hermoso ha favorecido la fiesta. El banquete empezó a las doce y quince de la tarde. El presidente, Mr. Loubet, fué saludado con entusiasmo al llegar a las Tullerías por los comensales que vitoreaban a la República y a su presidente.

Mr. Loubet llegó acompañado de los presidentes de las Cámaras y de los ministros en carruajes a la D'Amont, escoltados por la caballería. Todos los edificios públicos están colgados y lucen banderas nacionales.

Al final del banquete, el presidente de la República, Mr. Loubet, pronunció el siguiente discurso:

«La reunión de hoy, exclusivamente nacional, es una manifestación en favor de la obra de pacificación que debe renir a todos los buenos franceses.

«Aceptamos con gozo la eventualidad de ciertos cambios en las instituciones de la República; pero los principios de la misma son intangibles. Por esto no cesaremos de consagrar nuestros esfuerzos a realizarlos.»

«Cuando regreséis a vuestros pueblos, pro-

clamad que seguimos guardando fidelidad al espíritu de la revolución; que nuestro patriotismo iguala a nuestro amor a la República; que queremos una Francia libre, fuerte, gloriosa, unida en el interior y respetada fuera por su genio, el poderío de sus armas y su amor sincero a la paz. Cumpliremos hasta su término nuestro mandato.»

A nadie profesamos odio ni rencor, y nuestra más acariiciada esperanza consiste en ver a todos los franceses unidos en el mismo amor a la patria y a la República.»

Este discurso fué varias veces interrumpido con frenéticos aplausos, terminando el banquete con una espléndida ovación a Monsieur Loubet y a los gritos de viva el presidente! Viva la República!

Al final del banquete ocurrió un incidente provocado por el alcalde de Argel, Mr. Max Regis.

Al levantarse éste a hablar en nombre de Argelia, se produjeron manifestaciones encontradas, unas favorables y otras adversas para el orador; lo que produjo algún tumulto, pues se cambiaron frases bastante vivas entre los partidarios de Regis y sus adversarios.

La policía intervino y se llevó al alcalde de Argel.

Mr. Loubet fué ovacionado por la multitud en el trayecto que recorrió para llegar al Eliseo.

Después del banquete

La recepción de los alcaldes en el Eliseo ha dado ocasión a nuevas ovaciones dirigidas a Mr. Loubet. Este, su esposa y los ministros han asistido después en la sala de fiestas de la Exposición, al desfile de los alcaldes, que han reiterado sus manifestaciones patrióticas.

Por la noche aparecen iluminados los edificios públicos y la animación en todo París es extraordinaria.

## LA PALMETA

«La letra con sangre entra»: esto decías los antiguos dominos. Hoy todavía hay quien sostiene que no es posible educar e instruir a los chicos sin la palmeta y el puntero.

El problema no es tan sencillo como parece: hay muchos partidarios del régimen antiguo, y no son pocos los que sostienen que los castigos corporales deben proscribirse en absoluto de las escuelas.

La verdad es que una pequeña «cachetina» es un estímulo poderoso, y que a los chicos les hace más efecto un palmetazo que cien reprimendas o cualquier otro castigo moral.

Lo grave que tiene esto es el abuso, por que hay maestros que se agitan y hacen alguna barbaridad.

En Alemania y Suiza, los países pedagógicos por excelencia, está a la orden del día la cuestión de los castigos corporales. Dadas son de examen las últimas conclusiones dadas por la autoridad escolar de uno de los cantones suizos, el de Berna, en el asunto de los castigos escolares.

El departamento de Instrucción pública se pronuncia desde luego por la conveniencia de los castigos corporales, pero sujetando éstos a severas condiciones, de las cuales extractamos las principales.

Las conclusiones no autorizan el empleo de las penas corporales más que para la reprobación de faltas graves que denoten cierta perversión moral, como la reincidencia en la mentira.

En otros casos parecidos, el maestro puede reemplazar el castigo despidiendo al alumno.

Ningún alumno será castigado por des aplicación o por insuficiencia para adquirir los conocimientos.

En las escuelas de niñas el castigo corpo-



ral, no se aplicará nunca. Tampoco se aplicará en las escuelas de segunda enseñanza.

El maestro que se vea obligado a emplear el castigo corporal debe tener cuidado de no tocar ni á la cabeza ni al cuello. Alricará el castigo en el «espacio libre» de la escuela y después de terminar las lecciones.

El instrumento con que el maestro armará su «brazo vengador», será un pequeño bastón, del grueso del dedo meñique. Este instrumento no deberá tenerlo en la mano el maestro durante las lecciones, para no infundir miedo al discípulo.

El maestro, finalmente, no deberá abusar del castigo; si lo hiciera y fuese reprendido en dos ocasiones, será desposeído de su cargo al reincidir en el abuso.

Juzgándolas de interés, ofrecemos á la consideración de nuestros maestros de escuela, tan amigos de la palmeta y del puntero, las anteriores conclusiones ahora que empieza el curso.

## Notas y notitas

### Preguntas

El otro día supimos muchas cosas que nos contó el médico Sr. Fernandez referentes á autopsia, y de intento no quisimos extremar la censura hasta que transcurrido algún tiempo, pudiera remediarse el abuso y repararse las faltas.

¿Se ha hecho así? ¿Se ha mejorado el local que en el cementerio de San Blas existe para autopsias? ¿Hay todo lo necesario para que puedan practicarse estas sin cargo al bolsillo del médico?

Conteste quien pueda, y luego hablaremos

### Las harinas

En Valencia, Málaga y Murcia, que nosotros sepamos, se están ocupando los Ayuntamientos en analizar en el Laboratorio Municipal respectivo muestras de diferentes harinas por si están adulteradas, habiéndose encontrado en fábricas de maíz, habas y centeno.

Ha marchado á Madrid en el tren correo el catedrático de la Universidad central don Manuel Antón, mantenedor que ha sido en los juegos florales celebrados en nuestra ciudad.

### Los presupuestos

La Epoca empieza á hacer oposición económica á sus amigos y observa que apesar del saldo de setenta y cinco millones del Banco á favor del Tesoro, no deben concebirse ilusiones pues el superávit será escasísimo.

Teme también el periódico conservador que la recandación disminuya.

### Los Chapucos de Correos

La junta de jefes de Correos, celebrada en Madrid ha acordado por cuatro votos contra dos la expulsión del cuerpo de los señores Primo de Rivera y Rayo, pasando el tanto de culpa á los Tribunales.

El marqués de Portago, aprobará este fallo, razonándolo.

### Las vacantes de Guerra

A las vacantes amortizadas en Guerra hay que añadir doscientas plazas de subalternos reservadas para los cadetes.

### Cominación

El señor gobernador civil de la provincia ha conminado en el máximo de la multa que determina la Ley municipal, á los alcaldes de los pueblos, cuya relación se inserta en el Boletín oficial, si en el término de ocho días no han cumplido á lo que previene el artículo 243 del Reglamento para la ejecución de la vigente Ley de reclutamiento.

Parece que se ha desistido del proyecto de unificar la venta de las ojas telegráficas y de sellos, en vista de que ofrecía en la práctica grandes dificultades y molestias para el público y la administración.

En efecto, si el proyecto se hubiese llevado á la práctica, es seguro que produciría frecuentes disgustos y no pocos perjuicios al Estado, y, comprendiéndolo así, el marqués de Portago ha tomado la plausible determinación de no aceptarlo.

### Derechos reales

Llama la atención el aumento que, com-

parado con los años anteriores tiene este ingreso en los últimos seis meses, pasando ya en el mes de año, de 25 millones de pesetas, cifra que se aproxima á total que por todo el año antes se pagaba.

Y es más de notar esto porque la recaudación viene haciéndose con las tarifas antiguas, dado que el nuevo impuesto que se puso en vigor en 25 de Abril no empezará á dar resultado hasta el 25 de Julio, porque el artículo transitorio de la ley permite optar para los actos realizados en estos tres meses por las tarifas antiguas ó las nuevas y es claro que todas optan por las antiguas que eran menos gravosas.

Además hay que tener en cuenta el plazo que se da para realizar los pagos, plazo que en las sucesiones es de seis meses, prorrogable por otros seis, ó sea un año, de modo que ahora están liquidándose los derechos de sucesión por fallecimientos ocurridos en general antes de la fecha de 24 de Abril.

Llamamos la atención sobre estos plazos y esta facultad de optar que pueden aprovechar los que hayan de pagar el impuesto.

En cuanto al aumento de la recandación obedecé á dos causas: una al mayor movimiento en las transacciones que revela indudablemente actividad y riqueza en el país; y otra el vigor y actividad con que se lleva la liquidación y recandación del impuesto y la rapidez en el ingreso de lo recaudado.

### Parlamento holandés

En el Haya se ha verificado la apertura del Parlamento.

### Congreso socialista

El Congreso socialista de Maguncia ha preconizado las huelgas solo cuando las circunstancias sean favorables.

### Dicen de Málaga:

«Un periódico local—dice—publica una carta escrita por el procurador D. Diego Castilla, referente al suceso ocurrido en la noche del miércoles, del cual se hicieron muchos comentarios, sin que hasta ahora haya podido averiguarse la verdad de los hechos.

Según la versión oficial; el Sr. Castilla encontró á su esposa, doña Agueda Rando Beuerta, con su amante en una casa de lenocinio de la calle de las Bestas, núm. 4, y la disparó un tiro de revólver.

Intervino la policía, deteniendo á los dos esposos, y el amante se fugó, según unos, por los tejados, y según otros, vestido de mujer.

La carta del Sr. Castillo dice que ayer se celebró en el Juzgado de la Merced el juicio de conciliación previo para la querrela que entablará contra el teniente cura de la parroquia de Santiago, D. Maximino Garcia, y contra su esposa, por delito de adulterio.

Además denuncia á dicho presbítero como autor de los disparos que le hicieron desde el interior de la casa de lenocinio la noche del escándalo.

El suceso es objeto de todas las conversaciones.

Pero nada más que de las conversaciones. Porque es de presumir que no será objeto de que la Justicia tome cartas en el asunto, por muchas razones que omitimos.

### Escuela de ladrones

No fantasearon Victor Hugo y Dickens al hablarnos de escuelas de ladrones, de verdaderas universidades del crimen.

La policía de Paris acaba de descubrir una escuela en donde se enseñan todos los procedimientos de robo, algunos muy ingeniosos, y en la cual, además de la teoría, se enseña á practicar al alumno.

Quince profesores han sido reducidos á prisión, habiéndose dictado severas órdenes para acabar de una vez con esta enseñanza que comprendía todos los sistemas del robo, desde el que se practica con sólo la habilidad del ladrón hasta el que exige el empleo de la fuerza, que á su vez queda clasificado, porque unas veces se emplean procedimientos para matar, otras sólo para herir, algunas para quitar momentáneamente el conocimiento, y el más moderno para impossibilitar la defensa del robado mientras se le limpian los bolsillos.

### Un buen ejemplo

El alcalde de Córdoba ha dictado un bando requiriendo á los vecinos para que inmediatamente matriculen sus hijos en las escuelas públicas de sus respectivos distritos.

En dicho bando se advierte que los niños que se encuentren en la calle en las horas en que deben estar recogidos en las escuelas, se-

rán detenidos en el arresto municipal y sus padres multados con 10 pesetas la primera vez y 25 la segunda, siendo sometidos, en caso de reincidir, á la acción de los tribunales de justicia, por desobediencia.

La Junta local de Instrucción primaria girará frecuentes visitas á las escuelas públicas, con objeto de ver si se cumplen las disposiciones vigentes en la materia.

### Los embajadores alemanes

En Berlín se ha dirigido á los embajadores alemanes un despacho circular proponiendo la entrega de los autores de los asesinatos de europeos para negociar la paz con China.

### COLABORACION LITERARIA

## EL PRIMER CIGARRO

Tiene el tabaco una verdadera importancia social. El niño no cree ser hombre hasta que fuma, y esta idea, que adquiere en los colegios y en los Institutos, la realiza á costa de un molesto y desagradable debut.

Todavía me acuerdo del mío, á pesar de los innumerables años que han transcurrido desde entonces.

Veía yo con envidiosos ojos á los que lanzaban al cielo las azuladas nubes que salían de sus cigarrillos, y me decidí á lanzarlas también, costase lo que me costase, que no fué mucho, pues por tres cuartos adquirí un coracero, que en mi época constituía la clase extrafina superior en labores peninsulares.

—¡Vaya—dije para mi chaquetilla de mahón—llegó el momento de chaparme á este individuo! ¡Sésamo, ábrete!

Y empecé por abrir mi caja de fósforos, sacar uno, encenderlo y aplicarlo al veguero estanteril.

Inútil fué aquel afán, como dijo el poeta, toda vez que hubo de sacar otro fósforo, y otro más, y otros aún, perdiendo la cuenta de los que iban.

—¡No tira!—exclamé, impuesto ya en el argot de los fumadores, á la vez que chupaba como un desesperado hasta el punto de dolerme las mandíbulas.—¡Al fin arderás, indigno! ¡O tú ó yo!

El cigarro se iba poniendo negro y yo verde. Sentía un vivo escozor en la garganta, pero no hice por el pronto aprecio alguno de tan significativo sintoma de la catástrofe final. Al cabo salieron de aquel pedazo de carbón algunas llamaradas seguidas de un humo espeso que ennegreció la punta de mi nariz.

—¡Te entregaste, perro!—grité lleno de satisfacción, al propio tiempo que para gozar interiormente de mi triunfo cerraba los ojos.

Cuando los abrí... presencié un espectáculo sorprendente. Al través de un móvil velo saltaban locamente las sillas empujadas en subirse sobre la mesa, que á la vez se elevaban en dirección al techo. Este, por su parte, subía también mientras se hundía el suelo, y yo, como el alma de Garibay, me encontraba en una posición indefinible. Las sienes me latían, los oídos me zumbaban, aflojábanse mis piernas, y previos varios artísticos traspiés, di en tierra con mi diminuta humanidad.

¡Hay momentos, vive Dios, en que asesina el placer!

me decía yo tratando de explicarme por qué tenía el estómago en insurrección, la garganta dolorida y los labios secos. Pero fué en vano.

Todo lo que pude conseguir fué quedarme dormido después de un cuarto de hora de somnolencia en que parecía botar de pared á pared como una pelota de goma. A mi lado yacía el coracero convertido en un tizo, despidiendo aún una tenue nubecilla de humo negro... ¡fumándose solo!

¿Quieren ustedes que les diga una cosa?

Pues por volver á aquellos tiempos en que me ocurrió el suceso que menciono no tendría inconveniente en tomar otra borrachera de nicotina... ¡y lo fumado, fumado!

Angel de la Guardia.

## CORREO DE MADRID

23 Septiembre 1900.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA

—Alicante. Querido amigo y distinguido correligionario: Probablemente el miércoles próximo saldrá

de Madrid el ministro de Obras públicas, dirigiéndose á Ciudad Real y Alicante, con objeto de inaugurar los trabajos de los pantanos de Navarredonda y Tili.

Los Sres. Paraiso y Costa conferencian en Zaragoza diariamente acerca de la reorganización de la Unión Nacional.

Confírmase que se ratificará la presidencia al Sr. Paraiso en la próxima asamblea, que se celebrará el próximo octubre en una población andaluza.

Los amigos del ministro de Hacienda dicen que no es cierto que piense por ahora en consolidar los mil millones que importan los pagarés de Ultramar en circulación.

Kata tarde se presentó de improviso en San Sebastián D. Carlos, el hijo del conde de Caserta y prometido de la princesa de Asturias.

Esto ha sido comentado, pues al marcharse á Paris dijo que no regresaría á España hasta noviembre.

Créase que este viaje de D. Carlos tiene por objeto el pasar en compañía de la familia real el día del santo de la novia.

El Corresponsal.

## Varias noticias

Dentro de pocos días se celebrará en el Teatro Circo Alicante, el anunciado «meeting» con objeto de constituir definitivamente la Sociedad del Tiro Nacional en Alicante.

El ministro de Agricultura Sr. Gasquet, que tiene anunciada su venida á esta ciudad para el miércoles se hospederá en el gobierno civil de la provincia.

El domingo tampoco recibimos la visita en esta redacción de «La Correspondencia de Alicante». Segundo aviso al Administrador del colega, para que advierta al repartidor, que debe dejar el número de cambio, no con intermitencias como ahora sucede.

Los vecluos de la Esplanada de España se quejan de que no existen suficiente número de faroles en la misma, suplicando á la Comisión municipal de alumbrado que remedie esta deficiencia.

### A LOS FORASTEROS

No os marchéis de Alicante sin visitar antes al Gran Bazar de muebles y juguetes de Clement. Allí encontraréis de todo lo que vuestros ojos apetezca, á precios sumamente baratos. Hay una infinidad de objetos con recuerdo de Alicante.

Conque, ya lo sabéis, en el paseo de Mendez Núñez, número 4, tenéis el Gran Bazar de Clement.

Anteanoche dió á luz con toda felicidad una hermosa niña la señora doña Carmen Mauricio esposa de nuestro amigo D. Leoncio Mingot.

Reciban nuestra enhorabuena más cumplida.

Ayer de nueve á una y de cuatro á siete de la tarde comenzaron en la Escuela Superior de Comercio, los exámenes de alumnos oficiales y libres de las asignaturas de Aritmética, Cálculos mercantiles, Caligrafía, Contabilidad, Teneduría de libros y prácticas de operaciones de comercio.

Debemos recordar á los contribuyentes morosos que muy en breve comenzarán los apremios en Alicante por la falta de pago de las contribuciones industrial y territorial y carruages de lujo.

Se ha desistido de hacer fiestas en el populoso Barrio de Benalúa, por lo avanzado de la estación y se tiene el proyecto de constituir una Junta permanente de lo más valioso de dicho barrio con objeto de abrir una suscripción mensual, para recaudar fondos y celebrar unas fiestas magníficas el próximo año, el día de San Juan.

### TEATRO PRINCIPAL

Decididamente el sábado próximo 29 del corriente, inaugurará sus tareas artísticas la notable compañía de ópera italiana de D. Emilio Giovannini.

Será un acontecimiento teatral á juzgar por los preparativos, pues la empresa ha dispuesto iluminar espléndidamente nuestro hermoso coliseo en la noche de la inauguración.

La señora Saroglia, tiple absoluta, hará su debut con la célebre ópera «Lucia di Lammermoore».

Continúa aumentando la lista de señores abonados, hasta ayer habían doce palcos y plateas y cuarenta butacas, abonadas para toda la temporada cómica.

La primera función se anunciará en breve por programas y carteles.



# GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—  
Depósito de vidrios planos.

Han empezado á repartirse bajo sobre y B. L. M. las instrucciones generales de la Sociedad Unión Iberica; por ser altamente benéficas, y no ocasionan gastos ni compromisos. Recomendamos con eficacia su estudio, y á las personas que no la hubieran recibido, la reclamamos en las oficinas de dicha Sociedad, Bailen 13, 2.º, derecha.

Nuestros distinguidos amigos los renombrados autores D. Joaquín Dicenta y D. Manuel Paso, tienen terminado ya el libro de la zarzuela «El Tío Quico», que han escrito en esta capital para estrenarla el próximo invierno en el Teatro Parish de Madrid.  
En los presentes momentos el maestro Chapí está poniendo música al libreto.

Reverte ha trabajado en una novillada de su pueblo natal, y todo hace creer que podrá torear la próxima temporada.

**MOLISMINI**  
Infalliblequita manchas.—Droguería «El Timón», Calatrava. Alicante.

Hoy regresa á Barcelona, la señora doña Antonia Rodríguez de Ureta, esposa de don Benedito Mollá, Académica de la Pontificia Tiberina y de la Arcadia Romana, única española que ha recibido este título. En la ciudad condal dirige *La Revista Católica*. Deseámosla feliz viaje.

Ha regresado de Jacarilla, nuestro amigo el alcalde presidente de este Ayuntamiento D. Alfonso de Sandoval, barón de Petrés.

Dícese que se ha aplazado hasta el viernes la venida á Alicante del ministro de Agricultura Sr. Gasset.

Se ha constituido en esta ciudad *La Pluma Literaria*, asociación de escritores de socios mütuos.

Por este Gobierno civil se ha concedido permiso para celebrar festejos en Callosa de Segura del 14 al 19 de Octubre.

## SINDICATO DE RIEGOS DE LA HUERTA DE ALICANTE.

D. Laureano Antón Ferrandiz director del Sindicato de Riegos de la huerta de Alicante Hace saber: Que no habiendo tenido efecto por falta de número suficiente de individuos, la Junta general extraordinaria de regantes de esta huerta convocada para el día de ayer, en virtud de acuerdo adoptado por el Sindicato, con objeto de dar cuenta de las obras de mejoramiento del Pantano de Tibi, proyectadas por el Gobierno de S. M. en el Real Decreto de 28 de Agosto último, inserto en la «Gaceta» número 248 del año actual, y tomar los acuerdos que exija la ejecución de dicho proyecto ó guarden relación con el mismo, se cita de nuevo para otra, con arreglo al artículo 52 del Reglamento de este Sindicato que tendrá lugar el día 6 del próximo mes de Octubre á las diez de su mañana, en el salón de sesiones del edificio de la Comunidad, situado en esta capital, calle de Alfonso el Sabio.  
Alicante 22 de Septiembre de 1900.—El director, Laureano Antón.—El vocal secretario, F. Antón.

## LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores ENTRE BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



HERMANCE CONSEIL

Servicio fijo entre BURDEOS, ROUEN y Alicante asegurado por los diez grandes vapores *Jeanne Conseil, Conseil, Hermanes Conseil, Yves Conseil, Alphonse Conseil, Les trois frères Conseil, Conseil frères, Augusto Conseil, Theodore Conseil y Conseil Père*.  
Consignatarios: Augusto Sempé, plaza de Isabel II, 2, y Babel, 2.

## Gran Hotel Iborra (ANTES MARINA)

Este precioso hotel, uno de los primeros de Alicante por sus admirables vistas topográficas y de excelente mesa, se recomienda á las personas de buen gusto por su elegancia, pulcritud y economía. Hay ostras frescas. San Fernando y Esplanada de España.

## COLEGIO DE SAN JOSÉ

Incorporado al Instituto provincial  
MATRICULA

Para toda clase de enseñanzas del grado de Bachiller y estudios de Comercio, queda abierta en este colegio desde el primero de Septiembre hasta el primero de Octubre en que dá principio el próximo curso académico.  
Se admiten alumnos internos y externos de 1.º y 2.º enseñanza y carrera de comercio.  
Para el ingreso, matrícula y cuantos detalles puedan desearse, dirijáse los padres ó interesados al director D. Celestino Chincilla, Bailen, 29, colegio San José, quien facilitará reglamentos y demás datos que se le pidan.

El mejor vino de Rioja conocido es el sin disputa el que elabora el importante cosechero de Haro, D. Angel G. de Arceche. Probadlo y os convenceréis de sus buenas cualidades.  
Pídase en Restaurantes, Fondas y Establecimientos de Ultramarinos.  
Para pedidos dirijirse á un representante en Alicante, Francisco García Soler.—Avenida del Doctor Gadea, número 4.

LA ELEGANTE  
Corcetería.—Sagasta, 48  
antes, San Francisco).  
La única casa que en esta ciudad los hace en diferente modelo, corte elegante.



## LA SIN RIVAL

# Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casinos y tiendas de bebidas.  
agua de SELTZ  
Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15  
Servicio á domicilio

## CAFÉ SUÍZO Y BILLARES

Licores y aperitivos de las mejores marcas extranjeras y del país.  
SERVICIO ESMERADISIMO  
Se sirve cerveza fresca á presión de ácido carbónico directamente del barril; también se sirven el esquisito café mezcla de Moka Puerto Rico y Caracolillo.  
Esplanada, 53 y Victoria, 8.

A LAS FAMILIAS  
Gran Droguería

## EL TIMON JESUS NOGUEIRA

Surtido general en Drogas y productos químicos para las Artes, Industria-Agricultura, Farmacia y fotografía.  
El grandísimo favor del público ha coronado todos mis esfuerzos, y tengo el gusto de ofrecer mis nuevos surtidos en el estenso ramo de *Droguería general*, además de los artículos de *Pintores y Decoradores*, especialidad exclusiva de esta antigua casa, acreditada por el público mismo á quien debe sin ambages ni pamplinas el buen nombre de EL TIMON.  
Específicos garantidos todos por sus autores.

PAPELES PINTADOS  
Sin inmodestia, no conozco en España una casa que tenga más, ni mejor surtido que EL TIMON; 60.000 rollos de diferentes dibujos.  
Calatrava, 7.—Alicante

## ULTIMA HORA

Madrid 24 (4'15 t.)  
En Madrid se celebrarán los funerales costeados por el gobierno.—A última hora se ha dicho no ser cierto que el cadáver fuese embalsamado.—Reina decretado honores Campos verificóse asistiendo Silvela funerales gran concurrencia.—Complíquense asuntos China imposible paz.—Bolsa Bolsin cerrados.—Comunican del Cabo que los boers han abandonado las posiciones que ocupaban en la frontera del Transvaal, habiendo penetrado en territorio portugués.  
ALICANTE  
IMP. Y LIT. DE T. MUÑOZ.

## LOS MISTERIOS DE PARIS

En el patio de los graneros, señorita, con sus hijos, su asno y su carretilla.  
—Verás, María, verás que descolorida está y qué aire de tristeza le da el luto de viuda—dijo Clara cogiendo del brazo á la Guillabaora.—La última vez que vino á ver á mamá lloró tanto por su marido, que me partió el corazón; y luego dejó de llorar de repente y se entregó á unos impulsos de furor contra el asesino, que me causó miedo verla. Es natural, ¡pobrecilla! ¡Cuántos desgraciados hay en el mundo! ¿Verdad?  
—¡Ah, sí!—contestó Flor de María dando un suspiro.—Tenéis razón, señorita: hay muchos desgraciados.  
—¡Vamos!—gritó clara dando una patada en el suelo con enojo pueril.—¿Conque no quieres tutearme, y me llamas señorita? ¿Qué mal te hice, María? ¿Estás enfadada conmigo?  
—¡Enfadada? ¡Santo Dios!  
—Entonces, ¿por qué no me tuteas? Ya sabes que mi madre y la señora Adela te han reñido por eso. Voy á hacer que te riñen otra vez, y peor para tí.  
—Perdóname, Clara; estaba distraída.  
—¡Distraída, después de ocho días sin vernos! dijo Clara con tristeza.—Eso tampoco me gusta. Pero no, ese no es el motivo. Al fin y al cabo ¡he de venir á creer que eres soberbia.

## FLOR DE MARÍA

Flor de María no respondió á su amiga, y se puso pálida como un cadáver.  
Una mujer vestida de luto había dado al verla un grito de cólera y horror.  
Era la lechera que vendía todas las mañanas la leche á la Guillabaora, cuando ésta vivía con la tabernera del Conejo Blanco.  
La escena que vamos á referir pasó en uno de los patios de la quinta, á vista de los labradores y de las mujeres que entraban para ponerse á comer.  
Veíase bajo un tinglado una carretilla tirada por un asno, con el rústico ajuar de la viuda, y un niño de doce años, ayudado por otros dos de menos edad, empezaba á descargar los muebles.  
La lechera, que tendría unos cuarenta años, estaba vestida enteramente de negro: su aspecto era adusto y resuelto, y tenía los párpados hinchados como si acabase de llorar.  
Al ver á Flor de María dió primero un grito de asombro, pero el dolor, la indignación y la cólera contrajeron luego sus facciones; arrojóse sobre ella, asió brutalmente del brazo, y enseñándola á las personas de la quinta, dijo á voz en cuello:  
—¡Esta, esta ladrona conoce al asesino de mi marido! La he visto hablar mas de veinte veces con aquel bandido cuando yo tenía el puesto en la calle de la Drapería Vieja, y me compraba to-



# SECCION DE ANUNCIOS

## Almacén de Arroz Valenciano.

Ventas al por mayor y menor.—En las demandas al por mayor rebaja de precios, según la importancia del pedido. En las ventas al por menor de 6 kilos adelante, rebaja proporcional á la cuantía de la venta. Servicio á domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 24. Teléfono núm, 94.

Cacahuete, Chufas, Garbanzos, Habichuelas, Legumbres y frutas secas.

### R. GINER

## La Cerámica Alicantina

### DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, ladrillos huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios en competencia con los más económicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm 39, teléfono núm. 13.

## AGENCIA MARÍTIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire» de Ngaoión á Vapour» (ex-lignes Groeses.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Línea Lois Fierroy et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Freres, Verdeau y Compañía, G. Louit, y Maud et Prom.

Servicio para Cette y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixte (ex-Compañía Touache.)

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

## La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

### Roman Bono Guarner

### Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

## Nuevo aparato Productor de luz

En el acreditado establecimiento de hojalatería de D. Ramón Hernández, situado en la calle del Triunfo, número 1, se confeccionan, á precios muy reducidos, gasómetros para el alumbrado por medio del gas acetileno. Las luces son brillantes, y más económicas que el petróleo y la luz eléctrica.

Los que deseen ver dichos aparatos y la luz que producea, pueden pasarlos por el establecimiento de D. Ramón Hernández.

Se vende carburo y mecheros para dichos aparatos.

## E. BOTÍ CARBONELL FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expenduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

## LOS CHORICEROS GARBANZOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legítimos de Fuente Saucó. Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el ramo de saichichería y ultramarinos finos.

También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

### Mariano Alvarez

## LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

### Garantías

Capital social efectivo	Ptas.	12.000,00
Primas y reservas		44.028,64
<b>Total</b>		<b>56.028,64</b>

## 33 años de existencia

SEGUROS CONTRA INCENDIOS  
Esta gran Compañía NACIONAL asegura contra los riesgos del incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 64.650.087'42.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46, y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las de las Rentas de educación, Rentas vitalicias, capitales diferidos y primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

das las mañanas un sueldo de leche. Debe saber dónde está el facineroso que ha matado á mi hombre, porque es de la pandilla de los rufianes, como todas las de su pelo. ¡Oh, no te me escaparás, britona—gritó la lechera exasperada y agarrando por el otro brazo á Flor de María, que, trémula y despavorida, quería huir para ocultar su vergüenza.

Clara, aturdida por tan súbita agresión, no había abierto los labios hasta entonces; mas haciendo un enérgico esfuerzo, dijo en voz alta y enojada á la viuda:

—¿Estais loca? El pesar os trastornó el juicio. ¡Mirad que os engañais, buena mujer!

—¡Engañarme yo!—exclamó la lechera con amarga ironía.—¡Yo engañarme! No, señora; no por cierto. ¡Mirenla, mirena, cómo pierde el color la gran infame! ¡Cómo le chocan los dientes! Ya cantarás claro, ya, delante de la justicia. Yo misma te llevaré, ¡No te escaparás de mis uñas!

—¡Insolente!—gritó Clara exasperada.—¡Salid de aquí al instante! ¡Tratar de ese modo á mi amiga, á mi hermanal...

—¿Cómo vuestra hermana, señorita? ¿Sabéis lo que estais diciéndo? ¡Vos sí que estais loca!—contestó la viuda con ademán grosero.—¡Vuestra hermana una perdida á quien he visto andar por las calles de la Cité durante seis semanas!...

Al oír esto, los labradores lanzaron un murmu-

—Dime, Clara—añadió madama Dubrenil,—¿quieres conducir á esa pobre mujer á su habitación, mientras voy á advertir al mayoral que se prepare para ir á París?

—Sí, mamá, y María vendrá conmigo.

—Por supuesto; ya sé que no podéis vivir la una sin la otra.

—Y yo—dijo la señora Adela sentándose á una mesa—voy á empezar mi lista para no perder tiempo, porque á las cuatro tenemos que estar de vuelta en Bouqueval.

—¡A las cuatro! ¿Qué prisa tenéis?

—A las cinco tiene que estar María en la rectoral.

—¡Ah! Si es cosa del señor cura Laporte, inclino la cabeza. Voy á disponer lo necesario. Estas dos muchachas tienen tantas cosas que decirse, que es preciso darle tiempo para que se desahoguen.

—A las tres saldremos sin falta.

—Bien; pero dejadme daros gracias otra vez. ¡Bendita sea la hora en que se me ocurrió llamaros! Si no, no sé qué iba á ser de mí. Vamos, Clara; vamos, María.

Mientras escribía la señora Adela, salieron por un lado madama Dubrenil, y por otro las dos jóvenes con la criada que había anunciado la llegada de la lechera de Stains.

—¿Dónde está esa pobrecilla?—preguntó Clara.

## A los viajeros

### Ferrocarriles.

Línea de Madrid: TREN OORTO hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'54 noche.—MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada, 5'50 mañana.—CORREO, salida 4'10 tarde; llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia: MIXTO, salida, 6'35 mañana; llegada, 10'15 mañana.—CORREO, salida, 3'55 tarde; llegada, 7'50 noche.

### Correos.

Los buzones de la capital se reabren á las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 á 10'30 de la mañana.

### Diugencias.

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 9'50 mañana.

Id. de la Marina; salida, 1'30 tarde, regreso 9 mañana.